

SAINT-RÉMY-EN-BOUZEMONT / Journées européennes des métiers d'art Jean-Pascal Lheureux aime le bois

Les fossiles et les coquillages polis et patinés par le temps ont inspiré l'ébéniste Jean-Pascal Lheureux. Des sculptures à découvrir ce week-end dans son atelier « Autour du Der ».

A Saint-Remy-en-Bouzemont, le long de la rue de Moncetz, se trouve une petite merveille : l'atelier de Jean-Pascal Lheureux.

Cet ébéniste et tourneur sur bois a transformé une ancienne gendarmerie en... galerie d'art. Ce week-end, dans le cadre des Journées européennes des métiers d'art, il expose ses dernières créations : de véritables « sculptures » en bois.

Jean-Pascal Lheureux crée très peu de meubles classiques. Il préfère laisser parler son imagination et concevoir des objets décoratifs. Sur un pan de mur, il montre un magnifique tableau en bois noir et gris. Des vagues semblent s'y être figées. « L'inspiration est venue de coquillages de bord de mer ainsi que de feuilles et branches fossilisées », explique-t-il.

La plupart de ses œuvres sont travaillées dans du frêne. « Ce bois a des veines très marquées », précise-t-il. Avec des outils de sculpteur, cet ébéniste a creusé les sillons. « Toute la pièce a ensuite été brûlée puis brossée afin de lui donner davantage de relief », poursuit-il. Une cirque blanche a été appliquée à la fin. A côté, il présente un panneau vertical : une superbe tête d'Indien conçue selon le même procédé. Jean-Pascal Lheureux aime particulièrement le veinage du bois et ce qu'il lui fait subir, « vise à le mettre en valeur ».

Outre ses nouvelles œuvres - une quinzaine environ -, il expose également quelques pièces plus anciennes comme ce tronc de platane que l'ébéniste a transformé en... un fauteuil confortable. Ou encore une console en rouge et noir.

Démonstrations de tournage

Posés çà et là sur des meubles d'aspect design, de superbes pièces tournées en bois de frêne très fin, comme cette petite lampe. « Cette finesse s'obtient en travaillant du bois vert, confie-t-il. Celui-ci est alors plus souple. Il se déforme mais ne se fend pas. En séchant, il donne à la pièce cet aspect ondulé ». L'ébéniste prend également dans ses mains de jolies petites boîtes cubiques. « Je les ai sculptées

dans du bois de merisier et de hêtre, puis laquées et patinées », détaille-t-il. À l'intérieur, on peut y glisser des bijoux ou autres petits trésors. Tout au long du week-end, Jean-Pascal Lheureux réalisera des démonstrations de tournage. L'occasion de voir l'artiste en pleine création...

Depuis huit ans qu'il s'est installé à Saint-Remy-en-Bouzemont, l'ébéniste commence à être connu. Il expose régulièrement ses œuvres à Paris ou dans les départements limitrophes. Du 7 au 11 septembre prochain, il sera présent au salon Maison & Objet à Paris. L'événement incontournable pour l'industrie internationale du design d'intérieur et décoration puisqu'il donne un aperçu des tendances en matière de décoration, meubles, articles d'ameublement, etc. Le début de la reconnaissance...

Stéphanie GRUSS

L'atelier « Autour du Der » est ouvert de 10 à 12 heures et 14 à 18 heures, 44 rue de Moncetz à Saint-Rémy-en-Bouzemont. Entrée libre. Renseignements au 03.26.72.46.68. Internet. www.autourduder.com

L'ébéniste Jean-Pascal Lheureux aime concevoir des objets décoratifs aux lignes épurées et naturelles.



SAINT-DIZIER / Fête du cinéma L'Allemagne sur grand écran



Les organisateurs de la manifestation ont choisi les films à partir de ceux proposés par le Goethe Institut Nancy.

Les films grand public en V.O. (6 euros)

- « Almania, Bienvenue en Allemagne » : samedi 31 mars à 17 heures et lundi 2 avril à 20 h 30.
- « Shahada » : mardi 3 avril à 18 heures.
- « Les rêves dansants, sur les pas dansants de Pina Bausch » : dimanche 1^{er} avril à 16 h 15 et mardi 3 avril à 14 h 30.

« L'objectif de ce festival est de faire découvrir aux collégiens, lycéens et au grand public le cinéma allemand et son renouveau. En effet, de nombreux films sont tournés chaque année en Allemagne et ils sont peu diffusés en France », explique Peter Schott, responsable du service pédagogique du Goethe Institut Nancy.

Au travers de cette fête du cinéma consacré à l'Outre-Rhin, « je souhaitais, en partenariat avec le Goethe Institut Nancy et le ciné quai, inciter un grand nombre d'élèves, même non germanistes, à se confronter davantage à la langue allemande et à regarder des films en version originale », déclare Jocelyne Davenne, professeur d'allemand au lycée Saint-Exupéry et principale organisatrice de la manifestation.

Plus de 700 élèves concernés

Autre but, « voir sur grand écran des films qui correspondent au programme des élèves. L'un d'entre eux porte sur l'immigration turque dans les années soixante. Il permet d'aborder la question de l'identité, des consé-

quences de l'immigration ».

Jusqu'au 3 avril, plus de 700 élèves se rendront dans les salles de cinéma du quai Lamar-tine. Parmi les établissements scolaires concernés cette année, le collège Ortiz de La Noue, le lycée professionnel Emile Baudot de Wassy, le lycée Saint-Exupéry, Blaise-Pascal et le lycée François-1er de Vitry-le-François. L'occasion pour eux de voir des films inédits et sous-titrés proposés par des distributeurs français et du Goethe Institut Nancy. « La première séance s'est déroulée pour des élèves de Blaise-Pascal en collaboration avec deux professeurs d'éducation physique et sportive (EPS) qui réalisent un projet pédagogique autour de la danse. Le film Les rêves dansants sur les pas de Pina Bausch étaient donc à l'affiche », rapporte Jocelyne Davenne. Selon la législation, « nous ne pouvons visualiser en salle de classe qu'un quart d'un film. En allant au cinéma, les élèves peuvent donc voir le film du début à la fin ». De plus, deux heures seulement d'allemand sont dispensées dans les établissements scolaires. Au grand regret du professeur. « C'est très insuffisant alors que l'Allemagne est le

premier partenaire économique de la France. Nous avons besoin de germanistes ». Et selon elle, « de nombreux postes d'enseignants ont été supprimés sur Saint-Dizier ».

La fête du cinéma allemand, qui se déroule tous les deux ans dans la cité bragarde, suscitera peut-être de nouveaux adeptes de langue de Goethe.

■ Banque alimentaire

La banque alimentaire de Champagne Sud et Meuse tiendra son assemblée générale le mercredi 4 avril, à 10 heures, à la salle municipale du palace de Saint-Dizier.

■ Brocantes

Trois-Fontaines-l'Abbaye. Le comité des fêtes de Trois-Fontaines recherche des exposants pour sa brocante vide-greniers du dimanche 13 mai. Tarif : 2 euros le mètre linéaire. Renseignements au 03.26.72.27.44. Cheminon. Dimanche 27 mai, l'Avenir de Cheminon organise sa brocante annuelle autour de la halle. Renseignements et inscriptions tél. 03.26.73.17.22. ou 03.26.73.13.68.